



VIIIª Reunión Anual
de la Red de Mujeres Parlamentarias de las Américas

INFORME DE ACTIVIDADES 2008-2009
PARA EL PERÍODO DEL 10 DE SEPTIEMBRE DE 2008 AL 16 DE SEPTIEMBRE DE 2009

Presentado por la señora Flor María Ríos
Presidenta de la Red de Mujeres Parlamentarias de las Américas
Diputada de la Asamblea Nacional de la República Bolivariana de Venezuela

Salta (Salta), Argentina
16 de septiembre de 2009

Como Presidenta de la Red de Mujeres Parlamentarias de las Américas, tengo el placer de presentar este informe de situación que da cuenta de las principales actividades realizadas por la Red desde la VII Reunión Anual celebrada el 10 de septiembre de 2008.

1. Balance de las actividades de la Red de Mujeres Parlamentarias de las Américas

1.1 VII Reunión Anual de la Red – México (D.F.), México – 10 de septiembre de 2008

La VII Reunión Anual de la Red, realizada en México (D.F.), México, el 10 de septiembre de 2008, giró en torno al tema de "La trata de personas en las Américas". Un taller de discusión sobre el tema fue conducido por las siguientes parlamentarias: Edda Acuña, Senadora de la Cámara de Senadores de la Provincia de Buenos Aires, Céméphise Pilles, Senadora de la Asamblea Nacional de Haití y Alliet Bautista Bravo, Diputada de la Cámara de Diputados de los Estados Unidos Mexicanos. Participó en el evento además la representante de la organización *Groupe d'appui aux rapatriés et aux réfugiés* de Haití, quien presentó la labor realizada por este grupo de la sociedad civil en la lucha contra la trata de personas y el tráfico ilícito de migrantes. A continuación, se presentó el banco documental TRAFICAS y seguidamente una resolución que propone una serie de medidas destinadas a combatir la trata de personas, cuya aplicación está bajo la responsabilidad de diversos sectores del Estado. Las participantes procedieron a la adopción de la resolución.

Además, se presentó una declaración en apoyo a las poblaciones de Cuba, Haití y Jamaica, duramente afectadas por huracanes y tormentas, la que fue adoptada por las participantes.

La propuesta de la temática "La evolución de la participación de las mujeres en las instancias políticas 1999-2009: balance y perspectivas del futuro" fue aprobada por todas las participantes y la Asamblea Nacional de Quebec fue designada relatora.

Las elecciones del nuevo Comité Ejecutivo cerraron la reunión. En la oportunidad, tuve el honor de recibir la confianza de las legisladoras presentes y fue elegida como Presidenta de la Red.

Después de la Reunión Anual, me ocupé de que el acta, las recomendaciones adoptadas y todos los demás documentos relacionados con esta reunión, fueran difundidos en nuestra página Internet y transmitidos a todas las integrantes del Comité Ejecutivo de la Red.

1.2 Reunión del Comité Ejecutivo de la Red

El Calafate (Santa Cruz), Argentina – 24 de enero de 2009

El Comité Ejecutivo llevó a cabo su primera reunión del mandato 2008-2009 en El Calafate, Provincia de Santa Cruz, Argentina, el 24 de enero de 2009, por invitación de la Senadora Selva Judit Forstmann, cuyo deceso, acaecido el pasado 10 de abril, nos llenó de consternación. Mi plan de acción 2008-2009, que tiene como eje principal la lucha contra la violencia hacia las mujeres, fue adoptado. La Senadora federal de Argentina, Maria Perceval, pronunció una conferencia sobre esta temática. el Dr. Gabriel Lerner, Subsecretario de Derechos para la Niñez, Adolescencia y Familia del Ministerio de Desarrollo Social de la República Argentina, dictó asimismo una conferencia sobre migración, infancia y derechos humanos, que fue objeto de una de las dos resoluciones adoptadas por el Comité Ejecutivo de la Red. La otra resolución versaba sobre la violencia contra las mujeres en situaciones de conflicto armado.

2. Otras actividades de la Presidenta de la Red

- Conferencista en “*Foro en el marco del Día Internacional de la Mujer*” (8 de marzo).
- Integrante de la Misión de Observación Electoral de la COPA en las elecciones presidenciales de El Salvador (11 al 16 de marzo).
- Reunión de la Red de Parlamentarios y Parlamentarias con Conciencia de Género de la República Bolivariana de Venezuela ante la COPA, a fin de informarles la labor de la Misión de Observación Electoral de la COPA en El Salvador (20 de marzo).
- Conferencista en la III Asamblea General de la Unión Nacional de Legisladoras y Legisladores de Venezuela -UNALEV-, exponiendo la participación activa de la COPA en el continente (02 al 04 de abril).
- Conferencista en reuniones regionales con la Red de Parlamentarios y Parlamentarias con Conciencia de Género de la República Bolivariana de Venezuela ante la COPA (abril).
- Ponente en Foro sobre *DDHH en la legislación venezolana*, dirigido a estudiantes de la Facultad de Ciencias Jurídicas, Universidad Central de Venezuela (7 de mayo).
- Asesora de Trabajo de Grado en materia de violencia de género, de estudiantes de Pregrado de la Escuela de Comunicación Social, Universidad Central de Venezuela (mes de mayo).
- Visita de trabajo a la Asamblea Nacional de Québec, sede de la Secretaría de la Red (2 al 5 de junio)
- Ponente en el Encuentro de Mujeres Parlamentarias “Hacia una Agenda Política para la Igualdad de Género en América Latina y El Caribe”, –organizado por el PNUD y UNIFEM- en la temática *Violencia de Género*. Madrid (15 y 16 de junio).
- Columnista semanal del Diario *Vea*, medio de comunicación escrito de difusión nacional.
- Entrevistas para diversos medios de comunicación social sobre DDHH de la mujer, igualdad y equidad entre mujeres y hombres, en mi condición de coordinadora del Proyecto de Ley Orgánica sobre Igualdad y Equidad de Género.
- Panelista en Inauguración de la *Cátedra Libre de la Mujer “Argelia Laya”*, del Colegio Universitario de Caracas, en materia de género (19 de junio).
- Ponente en *Foro sobre Violencia de Género y DDHH* dirigido a estudiantes del Servicio Comunitario de la Facultad de Ciencias Jurídicas, Universidad Central de Venezuela (23 de junio).
- Miembra del Observatorio Nacional por la Equidad de Género de la República Bolivariana de Venezuela.

3. Otras actividades para destacar

3.1 Difusión de comunicados para promover la Red en los parlamentos de las Américas

La promoción de la Red figura entre mis ejes prioritarios de acción. Al respecto, con el apoyo de la Secretaría de la Red, redacté y difundí por correo electrónico y en la página web diversos comunicados, entre los que se cuentan el que destaca la celebración del Día Internacional de la Mujer y la condenación del golpe de Estado llevado a cabo en Honduras.

3.2 Sumisión de un artículo para el boletín electrónico de la Confederación Parlamentaria de las Américas (COPA)

En febrero pasado, escribí un artículo que fue publicado en el boletín electrónico de la Confederación Parlamentaria de las Américas (COPA). Este artículo se propone promover el trabajo de la Red de Mujeres Parlamentarias de las Américas ante las y los integrantes del Comité Ejecutivo de la COPA, y favorecer la participación de las parlamentarias de las Américas a sus actividades.

3.3 Preparación de la VIIIª Reunión anual

Durante el mandato 2008 – 2009, he trabajado, en estrecha colaboración con la Secretaría de la Red, en la preparación y organización de la VIII Reunión Anual que celebramos en Salta, Argentina, el 16 de septiembre de 2009.

Esta preparación se llevó a cabo, especialmente durante mi visita a la Asamblea Nacional de Québec, realizada del 2 al 4 de junio pasado. Durante mi estancia, me reuní con la representante de la Asamblea Fundadora de la Red y anfitriona de la Secretaría en el Comité Ejecutivo, Monique Richard para planificar los diferentes aspectos de la Reunión Anual, entre otros, la mesa redonda sobre la lucha contra la violencia hacia las mujeres. En la oportunidad, definí las modalidades de la mesa redonda sobre esta temática, es decir, un debate con representantes de organizaciones de la sociedad civil. Propuse también que Dr. Lola Valladares, representante de UNIFEM, pueda actuar como conferencista en esta mesa redonda.

4. Conclusión

Estas actividades se inscriben en el plan de acción 2008-2009 que guían las acciones emprendidas durante mi mandato. Éstas se relacionan con alguno de los ejes prioritarios que ya fueron definidos, a saber: Campaña de educación y de sensibilización sobre la violencia contra la mujer; la promoción de la Red en las Américas y; el desarrollo y seguimiento de las temáticas seleccionadas en la VII Reunión Anual.

A mediano plazo, nuestra principal preocupación consiste en la continuación del estudio de la temática principal de la lucha contra la violencia hacia las mujeres, estudio que comenzó el año pasado. La contribución de cada una de ustedes es esencial, para que esta temática reciba toda la atención que merece.

A largo plazo, es primordial contribuir a divulgar los trabajos de la Red entre las legisladoras y las instancias legislativas del continente, a fin de que éstas se sientan interpeladas por nuestras acciones y participen en la búsqueda de soluciones concretas para los problemas que viven las mujeres del continente. Es un importante reto que debemos asumir todas y cada una de nosotras.